

## LAS MUJERES EN EL FASCISMO. EL CASO ESPAÑOL

La coeducación o emparejamiento escolar es un crimen ministerial contra las mujeres decentes. Es un delito contra la salud del pueblo...

**Onésimo Redondo [fundador de laS JONS]. 1931**

Considerad al niño como futuro productor de valores económicos y como sujeto de autoridad y fuerza. A la niña consideradla como creadora de valores morales, principalmente, y colaboradora del hombre en el ejercicio de la autoridad y sujeto de resistencia. El niño mirará al mundo, la niña mirará al Hogar.

**F. BOHÍGAS. En *Consigna*, Enero 1942**

Una verdadera Margarita está siempre atareada: forra libros, los recoge cuando los hermanos los dejan rodando. Entretiene al más chico de sus hermanos, viste a la muñeca, borda el tapete, arregla el cuarto. Teje, cose... le entusiasma que la manden a un recado, porque no hay nada más bello que servir. (...). No hay que ser nunca una niña empachada de libros, no hay que ser una intelectual. De mayores, si hay que elegir una carrera, que sea una carrera de mujer: enfermera, puericultora o maestra.

*El libro de las Margaritas*

En cuanto la intervención femenina se aplicase a las cosas, a la producción material o intelectual de riquezas o de valores, renacería la tragedia a que nos condenó ayer la sociedad democrática.

**Eugenio D'ORS. En la revista "Y", nº 2. 1938**

Vosotras todas, camaradas de la Sección Femenina, vais a realizar una tarea trascendente en el alma del hombre, porque la mujer es la mitad afligida del barro dócil que está esperando las manos del creador, del hombre. Ahora bien: os corresponde un destino de sumisión, de docilidad...

**Dionisio RIDRUEJO. Discurso. Tercer Congreso Nacional de la Sección Femenina**

La verdadera misión de la mujer es crear hombres valerosos. Saber infundir en los hombres este valor que ellas ni poseen ni deben poseer, y mantener en ellos en todo momento este valor moral de la violencia física [sic], al que ellas nunca o casi nunca deben llegar.

**Revista *Medina*, nº 7. Mayo 1941**

Nos sobran agallas, nos sobran energías para empresas más duras, como corresponde a una misión varonil. A vosotras, mujeres de la Falange, os corresponde la tarea callada y silenciosa de amparar a la Falange, de ser vestales de su culto, sacerdotisas del fuego sagrado en la casa y en el hogar, para evitar que la unidad fraterna de todas las mujeres españolas dentro de la Falange, pueda resquebrajarse por los ataques cautos de la calumnia y de la insidia, que nacen de las mentes odiosas que sueñan con que vuelva el régimen liberal.

**Raimundo FERNÁNDEZ CUESTA, Secretario general de Falange en el Segundo Consejo de la Sección Femenina. Enero de 1938**

No puede uno por menos de felicitaros y felicitarse por tener unas mujeres tan femeninas, tan abnegadas y tan españolas, dignas de unos hombres tan viriles, tan bravos y tan abnegados.

**VÉLEZ. Segundo Consejo Nacional de Sección Femenina, Segovia, 1938**

La Sección Femenina, respecto de sus Jefes tiene que tener una actitud de obediencia y subordinación absolutas, como es siempre el papel de la mujer en la vida de sumisión al hombre.

**Pilar PRIMO DE RIVERA. Barcelona, enero 1941**

Las mujeres nunca descubren nada; les falta, desde luego, el talento creador, reservado por Dios a las inteligencias varoniles; nosotras no podemos hacer nada más que interpretar mejor o peor lo que los hombres nos dan hecho.

**Pilar PRIMO DE RIVERA. Intervención en el Primer Consejo Nacional del SEM**

Que vuestra labor sea callada; que a las Secciones Femeninas mientras menos se las oiga y menos se las vea, mejor; que el contacto con la política no nos vaya a meter a nosotras en intrigas y habilidades impropias de mujeres.

**Pilar PRIMO DE RIVERA. V Consejo Nacional de la Sección Femenina.**

Textos extraídos de:

**GALLEGO MÉNDEZ, M<sup>a</sup> Teresa.- *Mujer, Falange y franquismo*. Ed. Taurus. Madrid, 1983**

